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腾讯博客 政府办公大楼超过8个白宫
9月 18日，有报料人向腾讯博客“宾语

的廉政空间”爆料，望江县委、县政府占用

182亩农田耕地兴建超豪华办公大楼，办公

楼建筑面积达43600平方米，且装修豪华，

可容纳2000多个正县长办公。一个县政府

办公大楼相当于8.5个美国白宫（白宫占地

109亩，建筑面积5100平方米，132个房间）。

报料还列举了该县详细的财政数据。望

江县面积1357平方公里，人口62万，辖10个乡

镇，47个局级单位。据望江县《2008年财政决

算情况报告》和《2009年财政预算执行情况和

2010年财政预算草案报告》介绍，该县2008年

地方一般预算收入完成14680万元，当年财政

净结余13万元；2009年地方一般预算收入完

成17177万元，当年财政净结余21万元，净结余

还不及一个中产阶级的家庭收入。在《2009年

安徽县级财政收入全排名》榜单中，望江县在

全省61个县中排名第49位。

望 江 县

是 古 雷 池 所

在 地 ，成 语

“不越雷池一

步 ”即 源 于

此。沧海桑田，古雷池逐渐消

失，退化成肥沃的良田。一直默

默无闻的滨江古县望江近日因

一则《财政穷县豪华办公楼超过

8个白宫》的博文，被推到了舆论

的风口浪尖。

为了解事情的真相，本报记

者日前赶往当地进行采访。

本报记者 文/图

首创家庭健康运动,创维E70再塑深圳创新
深圳改革30年，创维等企业勇做创新试验田

在深圳经济特区建立30周年之际，深圳各大著

名企业纷纷向社会展示出企业的最新研究成果。深

圳龙头制造企业、中国彩电行业领导品牌创维集团

创新推出了旗下最新产品——首创电视与家庭健康

运动相结合的LED电视酷开E70系列。该产品以企

业为主体、以市场为导向，产学研相结合的创新发展

思路，获得了社会和

消费者的认可，是深

圳企业用创新精神探

索经济发展方式的典

型代表。

酷开E70首创家庭健
康跑步运动

创 维 酷 开 E70

LED电视主要创新点

在于首创“健康运动

平台”功能，其中“酷

开健身房”是产品最

大亮点。产品通过运

动器材（跑步地毯）与电视连接以后，通过电视菜单

给自己的运动设定一个环境，让你即使在家里运动，

也有在大自然户外运用一样身临其境的体验。

据介绍，创维新品酷开LED E70系列独有的健

康运动平台，是专为家庭成员设计实现人机互动的

系统平台，它包括健身房、益智堂、竞技场三大模块，

让消费者足不出户轻松拥有健康生活。“酷开健身

房”主打的是“环球自由行”竞跑项目，打开酷开健身

房，便可轻松进入环球自由行的慢跑世界。环球自

由行可根据个人喜好进行DIY角色设计，人物有“帅

气爸爸”、“漂亮妈妈”、“聪明哥哥”、“可爱妹妹”等四

种角色，选定适合你的人物，便可开始自由环球旅行

世界。

九成顾客更喜欢跑步锻炼
体感游戏并不是一个新鲜词，在创维“健康运动平

台”具有的多项运动功能中，“健康跑步功能”却备受顾

客青睐。“锻炼要起作用必须要全身运动”，一个坚持了

多年公园跑步的马大爷告诉笔者，多年跑步是使得自己

的身体保持旺盛的秘诀。调查发现，寻常老百姓健身的

首选项目是跑步，经济又有效。

相关资料表明：跑步在国外发达的国家，如美国、

德国、澳洲、新加坡、韩国等十分盛行。百度百科中对跑

步的好处总结为：提高睡眠质量、肺部和血液“通风”作

用、心脏“泵”力大增、促进健康、保持皮肤、肌肉和结缔

组织更加牢固、消除紧张感、保持年轻、储存能量、减脂

塑形等九大身体健康，具有多方面的促进作用。

创维等企业勇做创新试验田
在深圳经济特区建立30周年庆祝大会上，相关

领导引用了大诗人李白的“大鹏一日腾风起，扶摇直

上九万里”的著名诗句，来寄语深圳改革开放30年

所取得的成就和希望，其中最重要的一点，就是要求

深圳特区继续加快转变经济发展方式，努力为实现

科学发展探索新路，再做改革试验田。“创维增长

的动力在于创新，要向制造向创造转变”，创维集团

营销总部总经理刘棠枝表示，创维产品要领先国内

其他同业，做产品标准、技术标准和市场标准，成为

行业的潮流和标杆。

目前，创维在LED产品领域已经占据了优势领

导地位。据悉，创维酷开LED品类家族拥有近十强

行业领先健康科技，目前上市的LED电视总共达到

超过10个品类50余款不同尺寸的产品，遥遥领先彩

电同行。刘棠枝表示，创维LED转型战略已经具备

充分的市场基础和产品基础，创维将率先发动LED

全民优惠大普及，做全国产品升级换代的“试验田”。

望江县政府新闻办公室相关人员告

诉记者，博文中反映的望江县政务办公大

楼，实为望江县城投公司综合楼。县委、

县政府等四大班子及县财政局、国土局、

审计局、档案局、行政服务中心等县直单

位，拟租赁县城投公司综合楼办公。

望江县四大班子及有关单位之所以

拟租赁县城投公司综合楼办公，是因为县

委、县政府及有关单位原办公用房均为上

世纪50年代的老建筑，多为危房，已于

2001年全部拆除。之后，望江县委、县政

府及相关单位一直在外租房办公，长达十

年之久。不但增加了办公费用还给群众

办事带来了极大的不便。

望江县城投公司综合楼建筑占地

19.75亩，其余为道路、绿化、市民公共活

动广场以及青少年活动中心等公益性用

地。以上用地都是严格按照土地报批程

序。望江县委、县政府考虑到县级财力不

足，无力投资建设办公大楼，决定按照省

发改委批准的单位办公用房标准，租用县

城投公司综合楼办公。

至于博文中另外反映的大湾小学D

类危房问题，望江县政府新闻办公室称今

年已在校舍安全工程规划中，安排了一幢

1200平方米的教学楼项目。但由于今年

雨季较长，导致施工期延长，大楼到今年

12月才能竣工投入使用。

正在装修的大楼

望江县政府大楼超8个白宫？
网友质疑县政府办公新楼过于豪华 政府解释是租赁城投公司综合楼

博文作者称发表《财政穷县豪华办公

楼超过8个白宫》之前，做过调查。

据博文称，2006年5月15日，经望江县

委常委、县长联席会议研究确定，县委、县

政府通过望江县政府网站发布《望江县政

务新区工程建设招商公告》，决定望江县建

筑工程采取BT方式对外招商建设，通过竞

争性公开招标方式选定合格投资商。

根据发布的公告，望江县政务新区位

于“望江县白云宾馆对面，宝塔河北岸，占

地面积182亩，建筑面积43600㎡，总造价概

算约为5500万人民币。”

2007年3月18日，中共中央办公厅、国

务院办公厅联合印发了《关于进一步严格控

制党政机关办公楼等楼堂馆所建设问题的

通知》，《通知》要求“党政机关办公楼建设必

须符合土地利用和城市规划要求，从严控制

用地规模，严禁超标准占地、低效利用土地，

不得占用耕地，不得配套建设大型广场、公

园等设施。”2007年5月，望江县又以该县城

市建设(发展)投资有限责任公司的名义，发

布《望江县城投公司综合楼工程建设招标公

告》，建楼地点同样是位于“望江县白云宾馆

对面，宝塔河北岸，建筑面积43600㎡”。

按照2007年6月14日重新下发的国家

计委下发的《关于印发党政机关办公用房建

设标准的通知》，县（市、旗）级正职每人使用

面积20平方米，据此推算，该新大楼建筑面

积足够2000多个正县长同时在里面办公。

“宾语”的博文中还特别提到，望江县

在兴建超豪华办公大楼时，该县大湾小学

300多名师生整天提心吊胆地在D类危房

里上课。

从“政务新区”到“城投公司综合楼”博文作者

昨日，记者来到博文中提到的“政务

新区”，这幢大楼目前项目主体工程已经

完工，正在进行装修。从已完成的装修工

程上看，装修比较豪华。

采访中，据当地居民介绍，新的办公

大楼所占的 182 亩全是城东莲花社区的

耕地，该地历来为县城的主要蔬菜基

地。

按照有关规定，县级办公用房建筑装

修标准为“普通装修”，外墙建筑装修材料

选用“水性涂料、清水墙水泥砂浆勾缝

等”。记者通过相关人士了解到，2009年

12月 8日，望江县政府招标采购中心发布

了《政务新区办公用房铝合金玻璃幕墙工

程招标公告》，明确工程内容为：明框铝合

金玻璃幕墙、隐框铝合金玻璃幕墙、点式

铝合金玻璃幕墙。今年2月5日，该项目

（项目编号：WJ-G-[2009]69 号）的招标情

况进行了公示，4700平方米的玻璃幕墙，

中标价为3319062.98元。

采访中，该县政府有关人员对记者提

到的博文中关于望江财政数据并未做出否

定。对于大湾小学300多名师生在D类危

房里上课，该工作人员也未否定。

昨日下午，记者随机采访了多名望江

市民，他们对未来政府将在豪华楼办公表

示不理解，市民陈先生语气肯定地说：“政

府应该表现为亲民的形象，在十分奢华的

地方办公，即使是租来的场地，普通的老

百姓还敢靠近吗？”

市民对豪华楼里办公不理解记者采访

政府回应

是租房办公而不是盖楼


